

“Quiero ser invisible y ver quién cumple”

Herrera. El secretario de Hacienda admite que México es un país atrasado en inclusión de la mujer al mundo laboral

SILVIA RODRÍGUEZ
WASHINGTON

En el marco de las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM), el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, dijo que si tuviera un superpoder, le gustaría ser invisible para ver quién paga impuestos.

En una transmisión en Facebook Live del BM y en una entrevista ping-pong, el funcionario mexicano respondió: “Yo en el fondo soy un poco tímido, así que preferiría ser invisible, eso además me permitiría ver quién paga los impuestos sin que se den cuenta”, indicó a pregunta expresa sobre un superpoder que quisiera tener.

Al cuestionamiento de si fuera una marca, cuál sería su eslogan, dijo: “lo que ves es lo que obtienes”.

Sobre su película o libros favoritos explicó: “Yo crecí originalmente en Pachuca; cuando fui a Ciudad de México había muchas películas que siempre había querido ver y que nunca había podido ver, y una de ellas era una basada en un libro de Günter Grass, *El tambor de hojalata*, de Volker Schlöndorff, que vi en lo que era entonces un cine Bella Época y que ahora es una

librería, en la Condesa”.

En otra parte de la entrevista, señaló que México es uno de los países más atrasados de América Latina en participación de las mujeres en la vida laboral, pero ante esta situación, aseguró que el gobierno federal trabaja para revertir la situación y los programas sociales son un mecanismo para lograrlo, como el de Jóvenes Construyendo el Futuro y el de adultos mayores, entre otros.

Explicó que a pesar de que México es uno de los países más avanzados de América Latina, en el indicador que se refiere a la participación de las mujeres en el mercado laboral los resultados son muy pobres pues, de acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo, de las mujeres de entre 15 y 64 años, solo 47 por ciento está en ese indicador.

Esto significa una tasa por debajo de Argentina, que está en 57 por ciento; Chile, con 58, y de Colombia, con más de 60 por ciento.

Llamado del FMI

El FMI instó a reducir las tensiones comerciales, pues los mercados financieros son vulnerables a éstas y, especialmente, los de paí-

ses emergentes, como México, dependen de flujos de capital. Alertó que la política fiscal tiene un papel importante que desempeñar en la agenda de muchas naciones, y el gasto debe enmarcarse en el contexto de un crecimiento integral y de una buena estrategia de desarrollo, pues el manejo de la capacidad impositiva es necesario para que los países puedan cumplir su función de desarrollo incluyente y sostenible. ■

Y ADEMÁS

Manejo de pasivos de la SUCP

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público realizó una operación de manejo de pasivos, mediante la cancelación de 41 mil 116 millones de pesos que vence en 2020 y 2021 y la sustitución de deuda con vencimientos entre 2023 y 2050. El objetivo es suavizar el perfil de conclusión de deuda del gobierno en moneda local sin endeudamiento adicional y mejorar la liquidez del mercado de deuda local.

